
今冬首批新兵昨启程赴疆
这是今年山东省惟一一批远赴新疆的新兵

A04 2011 年 12 月 1 日 星期四
编辑：王德求 组版：祖丹重点

温泉，来自大地深处
的热流。

刘永柏，观唐温泉的
开发商，一直为 2 0 0 8 年
做出的决定而自豪。

2 0 0 8 年 8 月，临沂
市被中国矿业联合会授
予“中国地热城”称号，成
为华东第一个、全国第二
个获此殊荣的城市。此
时，汤头这个千年汤泉古
镇犹如注入源头活水，重
新焕发熠彩，观唐温泉就
是当时进驻汤泉旅游区
最大的投资商。

与之前简单的温泉
洗浴不同的是，这次是温
泉地产。观唐温泉按国家
4A 级旅游景区打造，以
温泉为核心，打造集露天
温泉公园、五星级温泉酒
店、中式度假住宅、健身
休闲等多元业态为一体
的温泉养生圣地。

2 0 1 0 年元旦，观唐
温泉正式营业，南来北往
的客商、周边的居民纷至
沓来，业务迅速覆盖省
内、苏北、长三角和京津
唐地区，一个周末的收入
就达七八十万元。

河东温泉旅游的显
著优势是资源丰富、品质
独特，但前些年温泉旅游
这池水并没有“沸腾”起
来，产业发展“热度”与优
良的资源禀赋并不相称。

如今，政府规划做“嫁
衣”，河东区政府为温泉
的开发提供了丰富的“硬
件”支持，千年汤泉重焕
熠彩。

河东区先后聘请北
京、南京、青岛等全国著
名旅游开发专家编制完
善了系统的开发规划，同
时制定出台了《汤头温泉
资源暂行管理办法》，把
温泉资源的科学开发和
严格保护纳入政府统一
管理，果断关停镇区原有
的 1 7 眼浅层地热井，并
进一步分析、勘察、论证，
探采以滨河区、老井、御
汤苑、小汤山为中心的 4

眼温泉井，使日供水量达
到了 1 0 0 0 0 方的支撑能
力，汤泉旅游区呈现出一
派“热气腾腾”景象。

汤泉旅游区相关负
责人介绍，目前汤头年接
待洗浴疗养的人数已逾
100 万人次，直接经济收
入过亿元。按照有关旅游
规划，汤泉旅游区远期日
游客容量可达 8 0 0 0 －
12000 人次，年最大游客
容量可达 240－360 万人
次。

一个“江北第一、全
国领先”的中国汤头温泉
城正逐步向世人走来。

本报记者 林伟伟
通讯员 王金贵

本报 1 1 月 3 0 日讯
(记者 张帆 通讯员 贵
和 杨会 ) 1 1 月 3 0 日，临
沂今冬入伍的首批 1 0 0 名
新兵启程远赴新疆，这也是
今年山东惟一一批进疆服
役的新兵。

11 月 30 日上午 9 时，
即将奔赴军营的新兵在临
沂市火车站集结，整装待
发。因有规定，前来送别的
亲人和好友只能站在宾馆

的屋檐下，眼中满是不舍。
临沂社会各界也自发

赶来，将慰问品送到新兵手
中。临沂市金瑞华有限公司
向新兵们赠送了印有“参军
报国、建功立业”字样的旅
行包。临沂市拥军优属协会
常务副主席朱呈镕给新兵
带来了拥军鞋垫等物品。

来自临沭县的新兵袁
杰告诉记者，他身为沂蒙老
区走出去的兵，一定会发扬

沂蒙精神，刻苦训练。当谈起
为何参军时，他说：“在我们
家乡，都说男孩子当了兵，就
能成为一个真正的男子汉。”

10 时许，从日照方向开
来的火车到站，新兵们陆续
登上火车。根据规定，新兵家
人都被留在了候车室外。一
想到很可能两年都不能见到
孩子，家长们更是依依不舍。

据悉，这批新兵共有
100 名，是从临沂各个县区

经过严格政审精心挑选的，
具有政治素质强、文化水平
高、身体条件好等优势，他
们将到条件艰苦的新疆为
祖国戌守边疆。

据了解，这是临沂今冬
首批新兵，也是今年山东省
惟一一批远赴新疆的新兵。
从 11 月 30 日起，今冬入伍
的新兵将陆续分批抵达各
服役部队，12 月 15 日前完
成新兵交接任务。

◆县域经济亮点追踪之二

河东温泉旅游

渐“沸腾”

要“跳出临沂看临沂”

“沂蒙这片土地，埋藏
着丰富的文学矿藏，无论从
自然、历史、红色文化等方
面，都可以为创作文艺精品
提供素材。”临沂文联副调
研员、临沂民间文艺家协会
主席李凤军说。

据介绍，曾经有一位大
连的著名摄影家，多次来到
临沂取材拍摄，用镜头记录
沂蒙老区的时代变迁。“一个
外地人能把沂蒙题材挖掘得
这么好，是有原因的，因为他
能站在更广阔的空间来看沂

蒙，既贴近生活，又和生活拉
开了距离。”李凤军说。

创作沂蒙文艺精品，一
定要走出去，不能在小范围
内打造，可以是临沂的题
材，但是要有放眼全国和世
界的眼光，如果局限于临沂

的话就没有生命力。
红色文化是沂蒙的特

色，在创作上还是要离不开
这个特色，要突出临沂，立
足沂蒙，把沂蒙特色放到中
华文化的大圈子里突显，突
破地域局限。

创作者要“一茬接一茬”

“要想有精品力作，就
需要不断涌现出新作品，要
想有新作品，就需要一代接
一代，一茬接一茬的创作者
和接班人。”李凤军说，所
以，人才培养很重要。

从目前来看，临沂文艺
创作面临后继乏人的尴尬
境地，李凤军介绍，目前的

创作者也渐渐老去，能不能
有大批后来者继续创作，也
正是他们所担忧的。

现代柳琴戏《沂蒙情》目
前正在各县区巡演，是今年
临沂市倾力打造的一部反映
沂蒙精神的红色经典剧目。
在巡演中不断改进和提升，
目的是参加明年的“十艺

节”，是奔着参加第十届中国
艺术节的目标去的，到时候，
只要能入围，不管得不得奖，
那都算得上的精品力作了。

“政府很重视艺术文化，
让我们感觉很欣慰，然而让
我们担忧的是，创作队伍很
薄弱。”临沂市柳琴剧团党支
部书记宋兆连说，虽然表现

的是沂蒙精神，但《沂蒙情》
的编剧并不是临沂人，而是
滨州人王新生，这也从侧面
反映出临沂缺乏创作人才。

“要培养人才，不仅要
走出去，还要请进来。走出
去学习借鉴，请进来要把专
家请进来，讲课，做培训，培
养人才。”宋兆连说。

积极争取设立沂蒙文艺奖

文艺爱好者不少，但
真正能坚持下去的就少
了，这其中有一个重要原
因就是资金不足，要创作

就要面临发表、出版、运作
等一系列问题，如果没有
资金支撑，创作者积极性
受打击，作品少了，精品自

然也难出。
“政府要加大对文艺创

作的投入，从作品出版、发
行、制作等方面都要加大投
入。”李凤军说。

从 2 0 0 8 年开始，省里
开始推出“泰山文艺奖”来
鼓励创作。记者了解到，目
前临沂也正在积极争取设
立沂蒙文艺奖，用来推动创
作，培养和激励创作人才。

临沂市文联也在每年

为个人办书画展、研究会联
络、指导和协调，为文艺工
作者做好服务。

文化能发展，民营文化
的作用也是不可忽视的，所
以政府还要扶持民营文化
公司，打造一批民营文化公
司，发挥文化公司的作用，
要从资金、政策上多加扶
持，要一视同仁。

本报记者 崔洪英

近几年文艺精品不断涌现

沂蒙新军如何再续辉煌
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11 月 30 日下午，在市区沂蒙路一家证券交易中
心，一位股民无奈地看着震荡下跌的大盘。当日，沪深
股市大幅下挫，上证综指和深证成指分别以 2333 . 41

点和 9693 . 39 点报收，较前一交易日大跌 3 . 27% 和
3 . 19% 。

本报记者 廖杰 周磊 摄影

一首《沂蒙山小调》，让全国人民认识和记住了沂蒙，一部《沂蒙》也
让全国观众了解了什么是沂蒙精神……近几年，临沂文艺精品不断呈
现，那么如何踏着现有足迹再续辉煌，也是一个需要不断研究的课题。

满盘皆绿

现现代代柳柳琴琴戏戏《《沂沂蒙蒙情情》》目目前前正正在在临临沂沂各各县县区区巡巡演演。。
记记者者 娄娄雅雅哲哲 摄摄
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